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 Моей первой серьезной детской любовью был Павка Корчагин. Мне было лет шесть,
наверное, и я мечтала, чтобы меня звали Тоней. Просила близких, чтобы так и называли.
Они отмахивались, но я жутко ревела, и пришлось пойти на уступки: пару раз назвали, я
была абсолютно счастлива! С Павкой я постоянно разговаривала, мне снились сны про
Корчагина, и про то, как я его спасаю. Я делала мишкам перевязки, и таскала их на
стуле, которое символизировало инвалидное кресло, объясняла всем, что это Павка
Корчагин, и я выхожу за него замуж. Все близкие отговаривали меня от этого «брака».
Особенно старалась бабушка. Говорила: он же инвалид, как же ты будешь с ним жить,
за ним же все время нужно ухаживать, это же тяжело. Моему возмущению не было
предела: как вы можете такое говорить, он же герой, он строил дорогу для победы
советской власти, он боролся за справедливость, за добро для всех людей! Вначале мне
объясняли, что это выдумка, его нет на самом деле, потом, что он был, но уже умер
давно, и, вообще, он не меня любил. На что я отвечала, что если бы я жила в его время,
и он меня бы узнал, то, вне всяких сомнений, полюбил, единственную и неповторимую.
Любила его страшно, и думала, что если бы я была рядом, то он бы не умер. Во взрослом
возрасте я поняла, что двигало моей душой. Первый слой такой: дедушка по отцу
подорвался на мине, а бабушка, будучи медсестрой, его выходила. Из его тела извлекли
более сотни осколков, он хранил их в коробочке, мне показывал, говорил, что некоторые
остались в теле. С ним едва не приключился сепсис, но, хороший уход дал свои плоды.
Дедушка всю жизнь страдал остеомелитом, и вынужден был регулярно лечиться по
санаториям. Я часто видела, как он перевязывал свою рану, и очень его жалела.
Думала, что вот если бы я была рядом, то он бы не подорвался на мине. Второй слой
такой: прадедушка по матери был очень хорошим врачом, спасал людей от дифтерии, от
тифа. А когда заболел он сам – выходить его не смогли. В детстве я часто слышала эту
историю, и тоже была абсолютно уверена: если бы я была рядом, то выходила бы.
Третий слой: прабабушка в жестокой сибирской ссылке сохранила жизнь девятерым
своим детям. В то время, как в других семьях многие умирали, и шли на корм живым. Она
очень старалась, шла на всякие хитрости, работала на нескольких работах за лишний
кусок хлеба. Словом – спасла. Четвертый слой: прабабушка по матери была
высококвалифицированной медсестрой, в отсутствии врача лечила всех обращавшихся
болезных. Врачи приглашали ее на консилиум, и доверяли ее диагнозам больше, чем
своим, ибо они всегда подтверждались. Пятый слой: родители моей матери умерли от
болезней в молодом возрасте, прабабушке их спасти не удалось, несмотря на
медицинское образование. Потом она спасала маму, оставшуюся сиротой. Словом,
спасателей и героев в моем роду было много. Очень часто люди с такими историями в
роду выбирают помогающие профессии, и спасают жизни и здоровье других, видя в
этом свое предназначение. Так они служат роду. И я не исключение. Главное, понимать,
какие истории тобой двигают, тогда можно согласится с тем, что прошлое было таким,
каким оно было, и ты не можешь спасти предков, которые прожили такую жизнь, как
прожили. Достаточно поблагодарить их за вклад в тебя, и сделать в своей жизни что-то
хорошее. Например, позволить себе быть счастливым вне рамок программы
спасательства. После этого можно быть намного свободнее в своей деятельности, и не
спасать мир из неосознаваемого чувства долга перед предками, а просто жить, любить,
радоваться, и совершать свои собственные осознанные выборы по поводу того, что
делать, как делать, и кого взять в попутчики. Тогда и деятельность облегчается,
становится интереснее, а иногда полностью переформатируется, проявляя совсем
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новые смыслы, которых до того никогда в ней не усматривались. Иногда родовые
вклады бывают очень тяжелыми (в виде перенятых травм, утрат, тяжелых судеб,
наследственных болезней), но, как правило, именно из этих «минных осколков» в душе
мы создаем самые прекрасные жемчужины, и дарим их людям, вместе с рецептом
производства жемчуга. Наверное, для этого нас и привели в этот мир.  
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